

Zaldívar

Madrid, 15 de Diciembre de 1981.

Estimado Patricio: Tomás me entregó tu carta en la cual me das respuesta a mi anterior sobre los temas que nos son de interés común.

Te agradezco tu comprensión y todas las molestias que te han generado mi caso personal con este asunto de la renovación de la directiva. Con la llegada de Tomás y de Juan podrán ver que se hace. También recibí una carta de Pancho explicándome algo de lo sucedido en el proceso y reiterándome la decisión de no afectarme en cualquier resolución. Creo que el asunto deberán resolverlo allá, no sé como, ya que habría que resguardar dos situaciones principales: primero, que quien resulte elegido Presidente tenga la plenitud del mando y facultades para conducir y no se sienta limitado; y segundo, que pueda mantenerse el rango en mi persona para no perder estatus en el mandato externo. Lo creo muy difícil, no veo como compatibilizar ambas cosas, creo que cualquier Presidente elegido no puede dejar de estar presente en eventos internacionales, y si es así mi presencia en ellos no es posible, porque nadie en el extranjero va a entender que para unas cosas guardo el título de presidente y para otras no. Sinceramente Patricio creo que el asunto no tiene solución y no debe ser mi caso personal el que pueda entorpecer la solución del Partido. La única fórmula que había era la primitiva de haberseme entregado la iniciativa, ofreciéndome la candidatura y que yo la hubiere rechazado, fundando mis razones, y así se habría despejado el camino para cualquier nominación. No sé se hizo, no veo que se pueda hacer ahora ya tan avanzado el proceso, creo que es mejor pensar, lisa y llanamente, que se me releve de todo cargo y que no haya más complicaciones. Cuando hablo de todo cargo entiendo que incluso de la representación internacional, por la razones que te he dado en otras cartas. Disculpa mi insistencia sobre el tema, pero creo que hay que darle una solución rápida y que por ningún motivo este asunto entorpezca la solución del Partido que es mucho más importante.

En relación al proyecto de investigación en el que podrías participar aquí en España, creo que cualesquiera de los dos temas es de mucho interés, eso sí que en mi criterio, al igual que lo que tu dices, el segundo es el más atractivo e incluso de mayor interés para los españoles. Si me das el vamos inicio las gestiones de consulta y tu mientras tanto me mandas un proyecto ya más elaborado, con limitación cierta que tu mismo señalas, que esos proyectos siempre son un poco de carril, ya que el desarrollo del trabajo resultará precisamente del estudio que se realice. Las fechas propuestas me parecen en principio bien de Febrero a Mayo, entiendo tus razones.

Tomás te podrá contar nuestra experiencia en Caracas

que fué bastante positiva para nosotros, en cuanto a la satisfacción de haber hecho gran parte del trabajo del Congreso, pero también un poco frustrante ante las máquinas de bloques que se mueven para designar las directivas, tu ya fuistes testigo, me parece en Santo Domingo. No entro en detalles que seguramente Tomás te los podrá relatar con mayor precisión. Nuestra gira con Juan fué bastante positiva en todo sentido a pesar que veo que cada año que pasa la solidaridad se va haciendo cada vez más difícil, así por lo menos es el resultado con los alemanes. En todo caso tuvimos éxito en materias de becas en Bélgica que se aumentaron, se obtuvo seguridades para el proyecto alternativo, se consolidaron los proyectos alemanes y se ampliaron algunos, se obtuvo ya el paso para el de capacitación ~~oxxa~~ juvenil y se aprobó también uno de capacitación sindical.

Hablé también con Juan y Tomás sobre mis malos pensamientos de promover la candidatura tuya para la Unión Mundial si don Eduardo no acepta, me gustaría que tocaras el tema allá con Juan y me informaras lo que piensas, sé que tu primera reacción será negativa, pero hay que pensarlo bien, no creo que sea fácil, por el contrario ya que me parece que los venezolanos están detrás, el nombre de ellos es Eduardo Fernández.

Por aquí sin mayores novedades, nuestra vida sigue, un poco más afianzada, pero siempre suspendida en la ansiedad que representa el exilio, que por más que uno trate de aplacarlo es como la sombra al cuerpo, te sigue a todas partes y hace que siempre tu visión se distorsione un poco, nada puede parecerte definitivo, todo lo miras por la óptica de lo transitorio. Firatamos de sobreponernos, hacer la vida lo más normal posible, no renunciar a nuestra lucha por volver, pero en todo caso se requiere de una gran ayuda de Dios y de la solidaridad de la gente que te rodea, creo que no nos ha faltado, por el contrario se han excedido con nosotros, y dentro de ellos, Tu, Leonor y toda la familia. Creo que precisamente la proximidad de esta Nueva Navidad, es fecha muy propicia para expresarles nuestros sentimientos hacia Ustedes, y decirles muchas gracias por todo, algún día Dios nos permitirá retribuir aunque sea en parte tanto cariño.

Esperamos verlos pronto, muchas felicidades a todos los tuyos, en especial a la Leonor. Recibe un abrazo de tu amigo que te recuerda y aprecia

Leónor